

南つくし野

学校だより

2025年 11月28日
町田市立南つくし野小学校
校長 山崎 聰

12月号

人権週間に寄せて

校長 山崎 聰

先日、行われた南つくし野音楽会には大勢の保護者の皆様、地域の皆様に参観していただき、誠にありがとうございました。子供たちは、この日のために練習を頑張ってきました。音楽室が一つしかなく、4学級、5学級ある本校では、学年児童が一堂に集まって練習する機会も限られました。それでも、子供たちは、それぞれのめあてに向かって練習に取り組み、あのような成果を出すことができました。保護者や地域の皆様にたくさんの拍手をいただき、子供たちも達成感を味わえたと思います。

参観後のアンケートにも称賛のお声をたくさんいただきました。初めての開催ということで、教職員一同、指導をはじめ、運営面でも試行錯誤を重ねてまいりました。運営面では、「入れ替え制のため、しっかり鑑賞することができた。」「入れ替えがスムースだった。」というご意見が多かった中、「連続鑑賞についてもう少し前で見たかった」「(児童数が多いため仕方ないのですが)全学年の発表を見たかった」などのご意見もありました。

課題としていただいたご意見や教職員の反省をまとめ、再来年度の実施に生かしていきたいと考えています。

さて、12月10日は、世界人権デーです。世界中で「人権」について考える日です。人権とは「みんながもっている幸せになる権利であり、だれにとっても大切なものです」です。

我々は「世界に一人しかいない、かけがえのない大切な存在」です。自分自身を大切にすること、自分の個性や考えを尊重することが、人権の第一歩です。そして同時に、周りにいる友達も同じようにかけがえのない大切な存在です。自分と同じように周りの友達も大事にしていかなければなりません。学校や社会には、様々な個性をもった人達がいます。得意なことが違う、好きなものが違う、時には困っていることが違ったり、必要な手助けが違ったりする人もいます。「ちがい」は、決して欠点ではありません。自分にはない「よさ」とることができます。

南つくし野小学校がすべての子供たちにとって、安心して「自分らしく」いられる温かい「心の居場所」であってほしいと強く願っています。人権とは、特別なことではありません。それは、日々の挨拶や言葉遣い、そして相手の気持ちを想像する、思いやるという小さな行動の一つ一つだと思います。

この人権週間をきっかけに、改めて、相手のことを大切にしていこうという思い、自分らしさを大切にしていこうという思いについて考えていくと嬉しいと願っています。ご家庭でも、人権についてお子様と考えていただけると嬉しいです。

最後になりましたが、保護者の皆様には、学校評価アンケートや保護者会へのご参加等でご協力いただき、ありがとうございます。インフルエンザ等の感染症も収まる様子は見られません。手洗い、うがい、消毒、換気、十分な睡眠と栄養等にも努めて、残り少ない2学期の学校生活を終えたいと思っています。少し早いですが、よいお年をお迎えください。

日	曜	12月の行事予定	SC
1	月	朝学習 委員会	
2	火	金曜時程 保護者会(5・6年) イングリッシュフェスタ(6年) 金曜時程 5時間授業 安全指導	○
3	水	朝学習 イングリッシュフェスタ(6年)	
4	木	音楽朝会(2・4年・すぎな) 朝学習(3・6年) 保護者会(すぎな) ゲストティーチャー授業(6年)	
5	金	音楽朝会(1・3・6年) 朝学習(4年)	
6	土	町田市子どもマラソン	
7	日		
8	月	朝学習 クラブ 大掃除週間始 5年保護者向け音楽発表 冬休み図書貸し出し(～19日) ひなた村クラフト制作(1年)	
9	火	連合音楽会(5年) ユニセフ集会 サポートルーム保護者会 ひなた村クラフト制作(1年)	○
10	水	朝学習 ユニセフ募金 戦争体験講話(6年)	
11	木	心のアンケート ユニセフ募金	
12	金	朝学習 放課後英語教室 大掃除週間終	
13	土		
14	日		
15	月	朝学習 5時間授業 金曜時程 読み聞かせ(1年)	
16	火	朝学習 サポートルーム指導終 中学校説明会(6年)	○
17	水	朝学習 金曜時程 ケーナの演奏(5年)	
18	木	児童集会 読み聞かせ(1年)	
19	金	朝学習 校外学習(5年)	
20	土		
21	日		
22	月	朝学習 1年生4時間授業 金曜時程	
23	火	朝学習 金曜時程 給食終	○
24	水	午前授業 特別時程	
25	木	終業式 特別時程 午前授業	
26	金	冬季休業日始	
27	土		
28	日		
7	水	冬季休業日終	
8	木	始業式 午前授業 特別時程	
9	金	心のアンケート 計測(6年) 委員会 安全指導 給食始 サポートルーム保護者会	
10	土		

3学期始業式について

- 1月8日(木) 午前授業(給食なし)
 • 8:15までに登校してください。
 • 持ち物は各学年便りをご確認ください。

生活目標

『みんなで使う物を大切にしよう』

学校には、みんなで使うものがたくさんあります。使ったものを元の場所に戻したり、借りたものをすぐに返したり、次に使う人のことを考えて使うことが大切です。他にも使う人がいることを意識して、思いやりの気持ちをもって行動できる子供を育てます。

生活指導部

3年生『消防見学』

町田消防署南出張所より、消防士の方に来ていただき、普段の仕事や火事の対応等について、お話をうかがいました。消火器を使って消火体験や消防車見学も行いました。また、消防士の方が実際に着ている防火衣や装備の説明を聞き、防火衣を持たせてもらいました。子供たちはその重さに驚いていました。防火衣を着て消火作業や人命救助をしていることを知り、人々の命を守る仕事の大変さを感じることができました。

3年担任



『南つく音乐会』

11月14日(金)～15日(土)は南つく音乐会がありました。今年度初めて行った行事で児童にとっても初体験の行事となりました。どの学年も合唱や合奏の練習を一生懸命に取り組み、毎日それぞれの教室から練習する歌声が聞こえていました。学年みんなで一つのハーモニーを奏でることができ、心に残る音乐会になりました。

保護者の皆様にもたくさんご来校頂きありがとうございました。保護者の方の温かい拍手が児童の励みになりました。

文化芸術委員会

学校評価提出のお願い

今週初めに学校評価保護者アンケートをetoru配信しました。このアンケートは、小学校に通う子供たちの学校生活を生き生きとしたものにするために、本校の教育活動について保護者の皆様のご意見やご要望を聞き、学校改善の資料とするものです。ご利用のことと思いますが、ご協力よろしくお願いたします。締め切りは12月5日(金)までとなります。